
eunião Ordinária do Colégio de Dirigen 
Cuiabá-MT, 21 e 22 de4uiho  de 2018. 

Mês Junho/2018 
Convocação 007/2018 - CODIR/IFMT 
Dias 21 e 22/06/2018 
Horário 8h às 18h 
Local Auditório da Reitoria 

Assessoramento Isabela Silva Campos 

PRESENÇAS 
Willian Silva de Paula Presidente do Colégio de Dirigentes 
Carlos André de Oliveira Câmara Pró-Reitor de Ensino - PROEN 
Wander Miguel de Barros Pró-Reitor de Pesquisa e Inovação - PROPES 
Marcus Vinícius Taques Arruda Pró-Reitor de Extensão - PROEX 
Túlio Marcel Rufino V. de Figueiredo Pró-Reitor de Administração - PROAD 
João Germano Rosinke Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional - PRODIN 

Diretores e Diretoras-Gerais dos Campi e Campi Avançados 

Claudir Von Dentz - Campus Sorriso 
Cristovam Albano da Silva Júnior Campus Cuiabá - Cel. Octayde Jorge da Silva 
Deiver Alessadro Teixeira Campus Cuiabá - Bela Vista 
Dimorvan Alencar Brescancim Campus Primavera do Leste 
Fábio Luís Bezerra Campus Campo Novo do Parecis 
Gilcélio Luiz Peres Campus Avançado Tangará da Serra 
Giliard Brito de Freitas Campus Confresa 
Gilma Silva Chitarra Campus Avançado Sinop 
João Aparecido Ortiz de França Campus Juína 
João Vicente Neto Campus Avançado Lucas do Rio Verde 
Julio César dos Santos Campus Alta Floresta 
Laura Caroline Aoyama Barbosa Campus Rondonópolis 
Leandro Miranda Campus Barra do Garças 
Lívio dos Santos Wogel Campus São Vicente 
Luciano Endler Campus Avançado Guarantã do Norte 
Salmo César da Silva Campus Cáceres - Prof. Olegário Baldo 
Sandra Maria de Lima Campus Várzea Grande 
Stéfano Teixeira Silva Campus Pontes e Lacerda - Fronteira Oeste 
Ubiranei de Freitas Marinho Campus Avançado Diamantino 

Diretores Sistêmicos 
Fernanda Christina Garcia Costa Diretoria Sistêmica de Gestão de Pessoas-DSGP\\ 
Roc6ff&ossmann Gonçalves Diretoria de Gestão da Tecnologia e Informação-D 
Sôr\a Rena Guimarães da Fonseca Diretora SistêmicÂ cLe Relações Internacionais 
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-
ABERTURA 

Aos vinte e um dias do mês de junho do ano de dois mil e dezoito, às oito horas, no Auditório da 
Reitoria do IFMT, deu-se início ao primeiro dia da 61  Reunião Ordinária do Colégio de Dirigentes 
(CODIR) do IFMT. 

21/06/2018 (quinta-feira - matutino) 
INFORMES DO PRESIDENTE 

O Presidente do CODIR, Prof. Willian Silva de Paula, deu boas-vindas a todos a mais uma reunião 
ordinária do Colégio de Dirigentes, pediu para todos tentarem ser bem pontuais nos horários e, em 
seguida, passou aos informes. 

Agradeceu ao prof. Dimorvan e a toda equipe do Campus Primavera do Leste pela organização do 
50  JIFMT. Informou que participou de um evento em Bonn, na Alemanha, no mês de maio, 
representando o CONIF, para tratar a questão do ensino vocacional e profissional. Expôs 
brevemente o trabalho da Unevoc - Unesco. Após, comunicou que o presidente da Unevoc estará 
presente na REDITEC e pediu um encontro dele com os Dirigentes do lFMT, visando o 
fortalecimento da educação profissional e tecnológica. 

CONIF 
Dando continuidade aos informes, o prof. Willian informou que no dia 19 de junho houve uma 
reunião entre a SETEC e o CONIF. Os pontos de resultado da reunião foram: 
A respeito da liberação de 100% do recurso previsto de custeio e investimento na LOA 2018, a 
SETEC informou que serão liberados até final de junho pelo menos 10% de custeio e 10% de 
investimento. Até final do ano será liberado 100% do orçamento de assistência estudantil, 
possivelmente o mesmo percentual para o custeio e para investimento não serão liberados 100%. 
Disse que foi pedida a revisão da metodologia para distribuição do saldo da 20RG com 
participação do CONIF 2018/2019. Acerca da liberação dos Termos de Execução Descentralizada, 
foi informado que seriam liberados até 20/06/2018 os 38 TEDs que apresentavam todas as 
informações atualizadas e necessárias no SIMEC. Na sequência, informou que foi solicitada aos 
Reitores a atualização do módulo SIMEC obras para que a SETEC possa dar continuidade à 
liberação dos TED's. Explicou que esse trabalho já está sendo feito com toda precisão e pediu a 
atenção dos Diretores para passar a informação correta. Em relação à autorização para conversão 
do recurso de custeio para investimento e o inverso, a SETEC respondeu que será realizada . 
reunião com o COF para solicitar informação das não autorizações. Sobre o orçamento de'." 9,1 11  
há a necessidade de crescimento geral e da assistência estudantil em relação a 2018. Esse t\. 
foi bem debatido no CONIF nessa última reunião. Há preocupação com os campi avançados e'u 
aleçja-sobre os centros de referência no que diz respeito aos cálculos para a matriz orçamentária. 
Motou-se então um grupo de trabalho para equalizarp questão. A respeito da publica ão da 
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revisão da portaria 17, não se sabe se o relatório do GT com representação do CONIF será 
considerado; a portaria está em análise e será publicada em julho, possivelmente até o dia 07. Em 
relação à agilidade na liberação de vagas de servidores temporários para atendimento a pessoas 
com deficiência, pontuou-se que algumas solicitações foram devolvidas por não atender a lei, o 
atraso está relacionado com a falta de documentação e o trâmite no Ministério do Planejamento e, 
ainda, que será avaliada a mudança dessa metodologia para agilizar essas vagas. Em seguida, 
disse que foi solicitada a participação dos Reitores nos Conselhos Superiores dos Institutos no 
lugar dos Representantes do MEC. Esclareceu que a proposta do reordenamento da rede está 
suspensa e que apresentarão um projeto à nova equipe gestora do país para fazer o Fórum 
Mundial de Educação Profissional e Tecnológica no ano que vem, como foram feitas outras 
edições. Sobre a transformação de campus avançado em campus, a SETEC informou que a 
decisão está sendo tomada a critério do Ministro. 

English camp 
O Prof. Willian começou a sua fala lembrando de um projeto audacioso do IFMT cujo objetivo era 
levar um aluno de cada campus para os Estados Unidos. Contudo, como ficou inviável, 
principalmente por falta de recurso financeiro, pensou, junto com a DSRI e alguns professores de 
língua inglesa, em promover um evento nosso, nos moldes e possibilidades nossas para esses 
alunos que já foram selecionados. Esse evento é o English camp. Será uma imersão na língua 
inglesa em 3 dias, numa pousada em Chapada, no primeiro final de semana de agosto; está 
praticamente montado e a parte do campus é apenas o transporte do discente. Colocou-se à 
disposição para ajudar os campi que ainda não selecionaram os alunos. Na sequência, a Diretora 
Sistêmica de Relações Internacionais, Sônia Regina Guimarães, solicitou reuniões individuais com 
cada um dos Diretores-Gerais para entenderem o que está sendo feito. Informou que fará visitas 
em todos os campi e ressaltou que entende a particularidade de cada um. Em relação ao English 
camp, comunicou que é um evento preparado e financiado por nós, é importante a presença do 
aluno com melhor fluência e o critério da seleção do participante foi conversado com os 
embaixadores dos campi. Pediu para o Diretor, junto com o embaixador, entregar o envelope 
lacrado para o aluno selecionado e viabilizar a vinda dele para o evento. Destacou que todos vão 
trabalhar voluntariamente por 72 horas, limpando, arrumando, cozinhando, preparando todo o 
material para fazer a coisa acontecer. Esclareceu que quando foi pedido os currículos dos alunos, 
todos eles foram enviados para as Universidades dos Estados Unidos para pleitear bolsas. 
Destacou que o primeiro passo para conseguir a bolsa é a fluência da língua. Em seguida, a'. .f. 
Sandra Maria de Lima, Diretora-Geral do Campus Várzea Grande, solicitou que toda 
informações sejam enviadas aos Diretores-Gerais. 

Organização do 50  WorklF 
O Pr-Retor de Pesquisa e Inovação, prof. Wander Miguel de Barros, informou que a construçã 

dess. proposta começou no anq passado e desde então- comissão tem trabalhado para construir 
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essas ações. Apresentou a logomarca do evento e informou que a 5a  edição do WorklF será 
realizada nos dias 27, 28 e 29 de novembro de 2018, no Centro de Eventos do Pantanal. Os 
parceiros são CNPQ, FAPEMAT, SECITEC e SEBRAE. A organização do evento está estruturada 
da seguinte forma: Mostra de Ensino, Pesquisa e Extensão; Arte e Cultura; Recursos (PROAD) e 
Divulgação (ASCOM); Científica e de Tecnologia da Informação. Os trabalhos serão aceitos 
apenas se já estiverem concluídos e com prestação de contas deferida. A parte científica será 
organizada pelo Carlos Câmara e cada Diretor-Geral organizará uma mesa-redonda em 
determinada temática. Haverá duas frentes para a parte de banner: (1) trabalhos inéditos, 
conforme manda todo o figurino e rigor científico, com normas ABNT e ISSN e (2) trabalhos não 
inéditos, aqueles que são apresentados nas jornadas. Em seguida, disse que a Mostra de Arte e 
Cultura será organizada pela PROEX. Durante o evento, haverá o Fórum de Empreendedorismo, 
Fórum da Pós-graduação Latu Sensu, Fórum de Educadores Físicos, Fórum de Tecnologia da 
Informação e Fórum da Assistência Estudantil. Terão 4 mesas por dia de acordo com as áreas do 
CNPQ e o mediador será um membro do CODIR. Apresentou a programação e deu informações 
gerais sobre o evento. Explicou que a inscrição, submissão de trabalho e certificação serão 
realizadas por meio de um sistema que está sendo readequado para o lFMT. Pediu a indicação de 
um servidor do campus para comunicação sobre o WorklF, preferencialmente o jornalista ou o 
responsável pela divulgação. Logo após, o Pró-Reitor de Ensino, Carlos Câmara, informou que há 
hoje 8 propostas de mesa, alguns Diretores ficaram em mais de uma. Dividiu-os e disse que 
conversará individualmente com cada um para organizar essas mesas. As linhas gerais são: 
Ciências Sociais Aplicadas; Ciências Humanas, Ciências Agrárias, Ciência de Alimentos, 
Engenharia; Ciências Exatas e da Terra e Ciências Biológicas e Meio Ambiente, Tecnologia da 
Informação. Destacou que faltam 4 propostas para fechar as 12. A proposta é trabalhar com 
servidores que tem maior expertise para socializar com os demais. Os Diretores que já estão como 
coordenadores de mesas são: Júlio, Claudir, Laura, Leandro, Sandra, Deiver, Stéfano e Gilma. A 
respeito da Mostra de Arte e Cultura, o Pró-Reitor de Extensão, Marcus Taques informou que foi 
criada uma comissão com 5 arte-educadores do IFMT. Foi feito um levantamento com os campi 
para ver quem tem interesse em participar da mostra no WorklF. Destacou que a ideia inicial é de 
que sejam 10 projetos com taxa de bancada de mil reais e que é preciso deliberar a maneira de 
selecionar esses projetos, se será restrito a apenas arte-educadores, se seleciona por meio de 
edital e quais critérios poderiam ser utilizados para a seleção. Em seguida, o Colégio de Dirigentes 
deliberou que será uma apresentação por campus a ser escolhida no próprio campus. 

Implantação do Escritório de Processos 
O Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional, João Germano Rosinke, agradeceu aos Dire 
Gerais pela disposição em participar do Seminário do PDl e de mobilizar os servidores dos c 
para parti9lpar do evento. Agradeceu também ao Campus Várzea Grande por elaborar junto co 
PRODIN \o projeto de acessibilidade do prédio da Reitoria. Será importante para realizar 
recredenc' .mento da EAD. Es areceu que a implanta ão .. escritório de processos ^à estava no 
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planejamento da PRODIN para o ano de 2018 e é uma demanda recorrente. Relatou que houve 
um treinamento da ENAP com os campi e, no decorrer dessa capacitação, conversou com os 
participantes, que relataram haver dificuldade na padronização dos processos. Dessa forma, 
apresentou ao CODIR a proposta da implantação desse escritório na PRODIN, com o objetivo de 
coordenar as iniciativas de governança dos processos institucionais, bem como gerenciar o 
portfólio do processo de trabalho. Explicou que o trabalho é fazer o levantamento das 
necessidades, mapeamento dos processos institucionais comuns a todos os campi, diagramação, 
check list e homologação desses processos. Os campi e as Pró-Reitorias já vem trabalhando com 
essa demanda, então esse trabalho já tem uma base. 

Unificação do Uniforme Escolar e Regulamentação para uso 
O Diretor-Gera! do Campus Cuiabá - Cel. Octayde Jorge da Silva, Cristovam Albano da Silva 
Júnior, relatou as dificuldades enfrentadas no campus em relação ao uso do uniforme escolar. 
Informou que alguns alunos não usam o uniforme de forma adequada e os formandos não querem 
usar, utilizam apenas camisetas alusivas à formatura, porém não está regulamentado e algumas 
camisetas não tem a marca da instituição. Desse modo, diante da necessidade do campus para 
adequar o uso do uniforme, propôs a constituição de um GT para fazer um estudo e elaborar uma 
minuta de regulamento de uso do uniforme escolar do IFMT que contemple a unificação dos vários 
modelos. Deliberou-se então pela criação do GT composto por: Gilcélio Luiz Peres, Salmo César 
da Silva, Luciano Endier, Cristovam Albano da Silva Júnior, Dimorvan Alencar Brescancim, Fábio 
Luís Bezerra e um membro da PROEN a ser definido. 

Percentual de Participação no Sisu 
O Pesquisador Institucional, Marcos Faria, fez uma apresentação mencionando as dificuldades 
que o IFMT vem passando em decorrência da utilização do Sistema de Seleção Unificada - Sisu. 
Relatou que o preenchimento das vagas através do Sisu tem trazido alguns prejuízos devido às 
diferenças do seu cronograma e o calendário acadêmico do Instituto. Explicou que a nota do 
ENEM pode ser utilizada sem o Sisu e que este é apenas um sistema que utiliza nota do ENEM 
para classificação dos alunos. Diante dessa problemática, algumas instituições já não estão mais 
utilizando ou reduziram o número de vagas. Quando a instituição utiliza, tem que aderir a todas as 
etapas e fica vinculada ao calendário deles. Em seguida, a Chefe do Departamento de Política de 
Ingresso, Leila Cimone Teodoro Alves, informou que atualmente o IFMT utiliza 56% das vagas 
para ingresso por vestibular e 44% para ingresso através do Sisu. Elencou as desvantagen 
utilização do Sisu, quais sejam: diferença entre o calendário do Instituto e o cronograma do 
lista de espera atrasa ainda mais a entrada do aluno na instituição; número elevado de inscrit 
outros estados que não efetuam matrícula; baixo índice de matriculados; o preenchimento 
alguncursos não passa de 15%; percentual considerável de desistentes após as matricu 
diantda convocação de outras lES. Após, apresentou duas propostas, a saber: (1) reduzir o 
percen ual de 4% 'ara 300/. !I ando o Sisu e 2) utili -r 30% das vagas para ingresso através 
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21/06/2018 (quinta-feira - vespertino) 
Proposta para unificação dos novos cargos diretivos do organograma do IFMT 
O prof. João Vicente Neto, integrante do GT responsável pela unificação dos nomes dos cargos 
diretivos do organograma do IFMT, informou que o GT reuniu-se duas vezes, em Lucas do Rio 
Verde e em Alta Floresta, para fazer um estudo para uniformizar os nomes referentes ao 
organograma. O GT é composto também por Cristovam Albano da Silva Júnior, Deiver Alessandro 
Teixeira e Julio César dos Santos. Na sequência, procedeu à apresentação dos organogramas de 
referência dos campi, dos campi avançados, do Campus Cuiabá - Cel. Octayde Jorge da Silva e 
do Campus São Vicente. Explicou que esses dois campi possuem organograma diferente por 
serem mais antigos e possuírem suas peculiaridades, com números de CD's diferentes dos 
demais. O trabalho realizado foi a padronização dos nomes sem realizar qualquer modificação nas 
funções gratificadas, conforme deliberação anterior do CODIR. Debateram e deliberaram as 
proposições de alterações nos organogramas feitas pelos Diretores-Gerais. O prof. Willian propôs 
a realização de uma oficina para finalizar o trabalho, a qual foi acatada pelo Colégio. 

Demanda de vagas de servidores 
A Diretora Sistêmica de Gestão de Pessoas, Fernanda Christina Garcia da Costa, informou que o 
IFMT recebeu autorização de ampliação do banco de 60 códigos de vagas para docentes. Não 
recebeu ampliação de vagas para técnico-administrativos porque, segundo o MEC, somente foi 
autorizado para quem estava com o quadro de referência no vermelho, ou seja, com saldo 
negativo. Explicou que o banco de professor equivalente é uma matriz orçamentária, significa que 
quando o banco é ampliado, aumenta o custeio com pessoal. O IFMT pediu os 60 códigos de 
vagas autorizados pelo governo. Portanto, em 2018 só pode prover 60 códigos de vagas a não ser 
que a vaga estava ocupada em março de 2017 e, assim, não há espaço para alteração de regime 
de trabalho. Isso quer dizer que se alguém pedir dedicação exclusiva, não será possível atender. 
E, ainda, das 60 vagas, precisa diminuir 13 do concurso realizado no ano passado. Em seguida, 
esclareceu que mudou a metodologia da remoção de servidores entre os campi, agora primeiro 
será feito o concurso e depois será lançado o edital de remoção interna, visto que, quando o 
servidor é aprovado, ele perde o compromisso com o campus. Os servidores aprovados em editais 
de remoção só poderão ser liberados do campus após a chegada do servidor efetivo. Disse que irá 
verificar se pode abrir concurso sem autorização de provimento. Terá concurso para técpico-
adrpwiistrativo para preencher somente os cargos de exoneração e vacância. Posterior 
infdrmou que os laudos ambientais dos campi estão concluídos e os entregou para cada Dirig 
exceto do Campus Alta Floresta e dos Campi Avançados, pois esses não constavam no Term 

Referência da licita ão. F- a eitura da minuta da stru ão Normativa n° 002/2018, 
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Aos vinte e um dias do mês de junho do ano de dois mil e dezoito, às dezoito horas, no AudirT 
da Re or -, encerrou-se a 6  Reupio Ordinária do Colégio de Dirigentes (CODIR) do IFMT dç 
ano. 

ENCERRAMENTO 

Reuniita do Colégio díDientes do IFMT 
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estaoelece os procedimentos a serem adotados para atualizaçao e concessão ae acicional ae 
insalubridade/periculosidade no âmbito do IFMT e fez correções no documento conforme 
sugestões feitas pelos membros do Colégio de Dirigentes. Destacou que os laudos ficarão 
disponíveis na página da DSGP. 

Plano de Desenvolvimento Institucional 
O Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional, João Germano Rosinke, informou que vai 
encaminhar a partir de segunda-feira, 25/06, a orientação aos Diretores-Gerais sobre os próximos 
andamentos dos trabalhos das comissões dos campi responsáveis pela elaboração do PDI. Pediu 
para que se reúnam com a comissão para verificar a data que a PRODIN estará no campus. 
Informou também que recebeu demanda de alguns campi solicitando ampliação de 30 dias no 
prazo para finalização do trabalho das comissões. No entanto, para que possa conceder, precisa 
que a reunião do CODIR do mês de outubro seja realizada na primeira semana, até o dia 05, em 
razão de ser esse o único mês para a alta gestão trabalhar mapa estratégico, indicadores, metas e 
projetos. Esclareceu que o CONSUP precisa de 60 dias para analisar e aprovar o documento; 
dessa forma, o PDI precisa ser submetido ao Conselho Superior até 01 de novembro. O Colégio 
de Dirigentes concordou com a prorrogação. 

Orçamento 
O Pró-Reitor de Administração, Túlio Marcel Figueiredo, apresentou o passo a passo de como faz 
a análise dos dados na plataforma Nilo Peçanha e a comparação com os dados extraídos do 
SISTEC. Posteriormente, apresentou uma planilha com a demonstração da evolução da matriz 
orçamentária do IFMT ao longo dos anos. Explicou que, como elaborou a planilha durante a 
reunião, irá conferir se há erros antes de enviá-la aos Diretores. Esclareceu que, em termos 
gerais, o orçamento de 2018 do Instituto aumentou em 3%, sendo que de alguns campi diminuiu. 
Destacou que alguns Institutos tiveram o seu orçamento reduzido. 

Implantação do processo eletrônico 
A Diretora Sistêmica de Gestão de Pessoas, Fernanda Christina Garcia da Costa, informou que 
precisa deliberar com os demais membros do CODIR quem ficará responsável e onde será feito o 
trabalho de atualização dos setores e lotação dos servidores no SUAP de acordo com a realidade 
do campus para a implantação do processo eletrônico. Deliberou-se, então, que o Diretor-Geral 
indicará uma pessoa do campus que passará por um treinamento e terá acesso temporário. 
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Pró-Reitorias 

Carlos André de Oliveira Câmara 
Pró-Reitor de Ensino 
Wander Miguel de Barros 
Pró-Reitor de Pesquisa e Inovação 
Marcus Vinícius Taques Arruda 
Pró-Reitor de Extensão 
Túlio Marcel Rufino de Vasconcelos Figueiredo 
Pró-Reitor de Administração 
João Germano Rosinke 
Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional 

Direção-Geral Campi e Campi Avá'nçdos 

Claudir Von Dentz 
Campus Sorriso 
Cristovam Albano da Silva Júnior 
Campus Cuiabá-Cel. Octayde Jorge da Silva 
Deiver Alessandro Teixeira 
Campus Cuiabá-Bela Vista 
Dimorvan Alencar Brescancim 
Campus Primavera do Leste 
Fábio Luís Bezerra 
Campus Campo Novo do Parecis 
Gilcélio Luiz Peres SE 
Campus Avançado Tangará da Serra  
Giliard Brita de Freitas 
Campus Confresa 
Gilma Silva Chitarra 
Campus Avançado de Sinop •4_LÁ.âi 

João Aparecido Ortiz de França 
01 V., w§~ 

Campus Juína ill 
\ João Vicente Neto 

Campus Avançado de Lucas do Rio Verde 

c-' 
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Secretariado 

a 

SERVIÇO PUBLICO FEDERAL 
MEC-SETEC 

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE MATO GROSSO 
COLÉGIO DE DIRIGENTES - CODIR 7) 

Diretorias Sistêmicas 

Fernanda Christina Garcia da Costa 
Diretora de Gestão de Pessoas-DSGP 

Sônia Regina Guimarães Fonseca 
Diretora Sistêmica de Relações Internacionais-DSRI 

Rodolfo Rossmann Gonçalves 

Diretor de Gestão da Tecnologia da Informação-DGTI 

C 

Isabela Silva Campos 
Secretária Executiva 

61  Reunião Ordinária do Colégio de Dirigentes do IFMT 
Cuiabá-MT, 21 e 22 de junho de 2018. 
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Cam pus Alta Floresta 

Julio César dos Santos
/ 

Laura Caroline Aoyama Barbosa 

Cam.us Rondonó.olis 

Leandro Miranda 
Campus Barra do Garças 

Lívio dos Santos Wogel 

Campus São Vicente 

Luciano Endler 
Campus Avançado de Guarantã do Norte 

Salmo César da Silva 
Campus Cáceres - Prof. Olegário Baldo 

Sandra Maria de Lima 
Campus Várzea Grande 

Ubiranei de Freitas Marinho 

Campus Avançado Diamantino 

Stéfano Teixeira Silva 
Campus Pontes e Lacerda-Fronteira Oeste 
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